

Prix de l'Abonnement - Edition Quotidienne

1 An	6 Mois	3 Mois	1 Mois
POUR LES ETATS-UNIS	\$ 9.00	\$ 4.50	\$ 2.25
POUR L'ETRANGER	12.15	6.10	3.05

Les abonnements se soldent irrévocablement d'avance

LE NUMÉRO



CINQ SOUS

Prix de l'Abonnement - Edition Hebdomadaire

1 An	6 Mois	3 Mois	1 Mois
POUR LES ETATS-UNIS	\$ 3.00	\$ 1.50	\$ 0.75
POUR L'ETRANGER	4.00	2.05	1.35

Les abonnements datent du 1er et du 15 de chaque mois

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES ARTS

1er Septembre 1827

NOUVELLE-ORLEANS, DIMANCHE MATIN, 4 MAI 1913

86ème Année

La Langue Française - L'Abeille - Son Président - La Cathédrale

La Langue Française.

Dans la période actuelle, plus qu'à aucune autre époque, l'étude de la Langue Française se généralise parmi les classes élevées de tous les pays civilisés. C'est un fait indéniable que personne ne conteste. Constamment des événements nouveaux nous en apportent la preuve.

Les dépêches de la presse associée annonçaient dernièrement que le Gouvernement du Chili venait de rendre l'étude du Français obligatoire dans toutes les écoles de ce pays.

Monsieur Piffann Roz, l'éminent orateur, dont les brillantes conférences ont été accueillies à la Nouvelle-Orléans avec un si vif enthousiasme, a constaté qu'aux Etats-Unis, dans toutes les grandes villes du Nord, il s'est formé des Clubs où les dames de la haute société viennent tous les jours, s'exercer à parler le Français. Ce mouvement se propage maintenant dans les centres d'importance secondaire. Par son élégance, sa clarté, sa précision, le génie de ses écrivains, littérateurs, philosophes, savants, la langue française est depuis des siècles et elle reste toujours la force puissante qui contribue le plus au développement de la civilisation moderne.

Dans l'univers entier elle est devenue l'organe de la diplomatie et des élites intellectuelles et sociales.

L'Abeille.

L'élan nouveau donné à l'étude de la Langue Française impose à l'administration actuelle de l'Abeille des devoirs dont elle a parfaitement conscience et à la hauteur desquels elle s'efforce de se mettre.

Depuis quelque temps déjà, elle a sensiblement augmenté l'étendue des matières à lire publiées dans ses colonnes. Outre les travaux de ses collaborateurs, elle reproduit les meilleurs articles des journaux français les plus importants.

Elle entre dans son programme de publier régulièrement des études soigneusement élaborées, sur toutes les questions politiques et économiques, à l'ordre du jour, surtout celles qui intéressent plus particulièrement la France et les Etats-Unis.

L'Abeille est l'un des journaux les plus anciens, et nous pouvons le dire hautement et fièrement, les plus estimés des Etats-Unis. Elle a derrière elle un long passé d'honneur, de loyauté et de dévouement à la Louisiane, aux Etats-Unis à la France.

Son Président.

Appelé à l'honneur de diriger l'Abeille, nous nous inspirerons des traditions de nos éminents prédécesseurs les Dufour, les Limet, dont le caractère moral était à la hauteur de la très grande valeur intellectuelle; Armand Capdevielle, qui, par sa courtoisie, son urbanité, personnifiait si bien ces chevaleresques et loyales figures dont la Louisiane d'autrefois avait le droit d'être si fière et que l'on a appelé le chevalier sans peur et sans reproche de la Presse Louisianaise. La mort prématurée de M. Armand Capdevielle enlevé l'an dernier, par l'impitoyable faucheuse, dans la plénitude de ses forces et de son talent, a laissé d'ineffaçables regrets parmi la population de langue Française.

Mais tout en suivant la voie qui nous est tracée par ces guides distingués, nous nous efforcerons d'accomplir les transformations exigées par les progrès incessants des idées modernes. Nous avons une si haute idée de la mission de la Presse, de sa puissance, de l'influence qu'elle exerce sur la civilisation qu'il nous est pénible de constater qu'il se trouve malheureusement trop de journalistes pour se faire les défenseurs des mauvaises causes et des utopies dangereuses; mais nous pouvons affirmer que l'Abeille figurera au premier rang dans la nombreuse phalange des journaux qui réservent toujours un chaleureux accueil aux idées utiles, nobles, généreuses. Fidèle à la devise de l'Abeille "Pro Aris et Focis" - Pour nos Autels et nos Foyers; nous ferons toujours suivre à ce journal avec une inflexible fermeté, les principes d'honneur et de loyauté, et mettrons toujours au service de l'intérêt public toute son influence et toute son autorité morale.

Toutes les questions auxquelles se rattachent à quelque titre que ce soit, les intérêts des Français établis dans le Sud, où dont dépend la prospérité de la Louisiane, seront l'objet de notre constante sollicitude.

L'Abeille a été dans le passé, et nous ferons tous nos efforts pour quelle mérite de rester le journal des Familles Françaises. Pendant de longues années, elle a fait passer d'agréables heures aux grands-parents; elle saura se moderniser, répondre aux aspirations, et comprendre la mentalité des générations nouvelles.

La Cathédrale.

L'Abeille, comme la Cathédrale, qu'il avait été question de transférer l'upown, sous le prétexte que ses fondations menaçaient ruine, doivent être considérées comme des reliques historiques, par tous ceux qui ont une goutte de sang Français dans les veines. La disparition de l'une ou de l'autre serait un deuil public.

Conservons donc notre vieille Cathédrale à sa même place, car elle a été témoin de trop d'événements se rattachant à notre vie. La transporter Outre-Canal équivaldrait à une expatriation.

Quant à l'Abeille qui est âgée de 86 ans, nous lui infuserons un sang nouveau qui lui donnera la vigueur et l'énergie de la jeunesse. Comme une mère entourée de sa famille, elle doit célébrer son centenaire au milieu de tous ses enfants, les Créoles et les Français, qui lui diront: Nous sommes fiers de vous, nous vous vénérons parce que vous avez vaillamment combattu et que vous continuerez dans l'avenir à mettre à notre service avec plus d'efficacité encore, votre expérience, votre énergie et votre dévouement.

Avant de terminer cet article nous tenons à adresser à nos prédécesseurs, Messieurs Elmore Dufour et E. A. Andrieu nos plus chaleureux remerciements pour les précieux renseignements qu'ils ont bien voulu nous donner avec la grâce et la courtoisie qui les caractérisent.

MAURICE LAFARGUE, Président-Gérant.

VIOLENT INCENDIE - \$28,000 DE DEGATS.

Hier soir vers 9 heures, un violent incendie a éclaté au coin des rues St. Pierre et Dorgenois, dans une fabrique de chassis de fenêtres appartenant à J. Prados et fils. Les dégâts couverts par une assurance s'élèvent à \$15,000.

M. McIntire, qui a également une fabrique de chassis située à

côté de celle de J. Prados et fils a subi une perte de \$5,000.

Le chef Pujol avait répondu à l'alarme et assisté du sous-chef Lefaux, il a dirigé les opérations de service d'incendie. Plusieurs habitations du voisinage ont été détruites.

Les pertes totales atteindront \$25,000. A onze heures du soir les pompiers s'étaient rendus maîtres du feu.

FRANCE

Le gouvernement français va garder sous les drapeaux les hommes libérables.

Paris, 3 mai. — Le gouvernement français, bien que l'annonce ne soit pas officielle, a l'intention en vue de la situation européenne et de l'augmentation de l'armée allemande, de garder sous les drapeaux les hommes dont le temps expire cette année. Le chef de Cabinet en fera l'annonce officielle lundi.

UNE FEMME BANDIT. EN AUTOMOBILE.

Pasadena, Cal., 3 mai. — Une femme vêtue respectablement, à peine hier dans la demeure de Mme P. Geary. L'automobiliste vaine s'était rendue chez Mme Geary en automobile. Elle laissa la machine devant la porte et entra dans la maison. Elle en ressortant quelques secondes plus tard, tenant dans ses mains des objets évalués à près de \$700. Elle s'approchait de l'automobile quand une jeune fille la saisit par le cou et appela au secours. C'était Mme Geary qui intervenait à temps. Furieuse la voleuse sauta sur Mme Geary; un combat de boxe eut lieu et se termina par la défaite de Mme Geary. Elle fut renversée à terre par un violent coup de poing et la voleuse put sauter dans son auto, elle disparut aussitôt mais sans emporter les objets volés. La police a ouvert une enquête.

LA CONSTITUTION PHYSIQUE DES CRIMINELS.

Chicago, 3 mai. — L'American Medical Association a examiné le sang de 1,500 prisonniers au pénitencier du Wisconsin. Les résultats de cet examen ont été comparés avec ceux des examens faits sur 200,000 américains. On a remarqué que les criminels en général sont de plus petite taille que les autres hommes, et leur sang est plus froid. Leur température est très basse, leur pouls bat rapidement et leur respiration est faible et rapide. Physiquement, les grands criminels, sont de très faible constitution.

JUGEMENT EN FAVEUR DU DEFENDEUR.

Seattle, Wash., 3 mai. — Un éditeur de couleur, Horace R. Clayton, a perdu aujourd'hui son procès de \$15,000 en dommages contre le propriétaire d'un restaurant qui lui avait demandé de ne pas patronner son établissement. Clayton étant revenu malgré cela, le restaurateur refusa de lui laisser payer le repas qu'il lui avait cependant fait servir; et le pria de nouveau de s'abstenir de venir chez lui. Le juge se prononce contre Clayton disant qu'il n'avait pas été privé de ses droits civils.

IL SE SUICIDE APRES AVOIR TUE SA FEMME.

Nashville, Tenn., 3 mai. — Clara Jackson, âgée de 41 ans, a été tuée d'un coup de revolver par son mari Ross Jackson. Le meurtrier a tourné ensuite l'arme contre lui-même et s'est tiré une balle dans la tête. Il est mortellement blessé. Jackson avait défendu à sa femme d'aller chez sa mère et quand elle lui a désobéi il l'a tuée d'un coup de revolver. Ils étaient mariés depuis deux ans. Clara n'ayant que 12 ans lors de son mariage.

AUTRE ACCIDENT.

Ruston, Lnc., 3 mai. — Un doulooureux accident, dans lequel une fillette a été blessée a eu lieu ici aujourd'hui. Un revolver ayant été oublié sur une table le fils de J. W. Brown, âgé de 4 ans, s'en empara et tout en jouant visa sa sœur May un peu plus âgée que lui. Le coup partit tout à coup et la petite fille tomba à la renverse. Son état n'est pas inquiétant.

L'AMBITION DE JULIA ANDERSON.

Julia Anderson désire, paraît-il, monter sur les planches, et mettra tout le monde au courant de son histoire. Elle se contentera de \$75 par semaine.

Elle veut dire que l'enfant qui est aux Opelousas est le sien et qu'elle luttera pour le ravoir tant qu'elle aura une goutte de sang dans les veines.

Des directeurs de troupes de vaudeville sont disposés à l'inscrire sur leurs livres mais elle ne pourra pas signer d'engagement sans la permission des personnes qui l'ont amenée ici.

Il lui a été suggéré par ces directeurs de faire des conférences, ou elle enseignerait aux mères de famille à surveiller de plus près leurs enfants.

La première proposition à l'égard du théâtre a été faite à Julia Anderson vendredi après-midi quand elle revenait ici des Opelousas où elle était allée voir Robert Dunbar, Jr., le petit garçon qu'elle dit être le sien.

Elle ne sait pas où elle ira en quittant la Nouvelle-Orléans. Elle voudrait aller à Columbia et dire à Walters qui est derrière les barreaux de la Prison de parois, ce qu'elle pense de lui pour avoir soulevé toute cette affaire.

La femme Anderson en parlant de l'enfant l'appelait parfois Bobbie Dunbar, mais elle ajoutait aussitôt son instinct maternel lui disait que le petit était Bruce Anderson qui lui avait été pris par Walters en février 1912. Même si les tribunaux prononçaient un jugement en faveur de M. et Mme Dunbar elle ne cesserait de répéter que l'enfant est à elle.

A qui vit de fictions, la vérité est infecte.

LOUIS C. CRESSON

Établi en 1870
HORLOGER ET BIJOUTIER
en face de l'Opéra Français
No. 530 RUE BOURBON
Vente de bijoux, diamants, montres, pendules, cristaux, argenterie et instruments d'optique. Achat d'or et d'argent.
39avritm

LES INONDATIONS A GAGNÉ 24 LIVRES

LES PROGRES DE L'INONDATION PENDANT 24 HEURES.

Sur le Mississippi.	Hauteur des eaux Vendredi.	Hauteur des eaux Samedi.
St. Louis	57.2	60.8
Memphis	28.7	28.8
Arkansas City	47.0	44.7
Vicksburg	53.1	52.7
Red River Land	52.2	52.1
Natchez	50.0	50.1
Baton Rouge	50.8	50.8
Donaldsonville	40.5	40.6
New Orleans	32.0	32.1
	19.9	20.0
Sur le Atchafalaya.		
Simmesport	45.0	44.1
Mobile	40.7	40.7
Morgan City	47	47
Sur le Ouachita.		
Cameron	38.7	38.0
Monroe	35.7	36.0
Sur le Rouge.		
Arthur City	5.0	5.2
Fulton	5.0	5.5
Shreveport	2.9	2.7
Alexandria	15.6	16.1

Les digues de l'Atchafalaya, inquiètent les ingénieurs. D'innombrables trous ont été découverts et les digues en général sont en mauvais état. Le juge K. Schwing, le sénateur Fred Wildert et le surintendant N. Pearsall, du Texas-Pacific, ont fait une inspection le long de l'Atchafalaya. Près de la Bayou ils ont découvert un trou dans la terre qui fait craindre un éboulement. Une réunion des principaux habitants de la ville a eu lieu et des ouvriers ont été immédiatement envoyés aux points menacés.

A Romy, les digues supportent aisément la pression des eaux. Les ingénieurs qui ont dirigé les travaux de réparations ont été vivement félicités.

Les fermiers de Morganza, construisent un mur autour du Bayou Fudoche et de Bayou Grosse Tête. Si la partie de terrain située derrière ces bayous était inondée, des récoltes importantes seraient détruites.

Des éboulements sont imminents à Bonnet Carré Point. On croyait que les digues étaient en bon état mais depuis quelques jours des trous se sont formés, et quelques uns de ces trous étaient si larges que l'eau passait à travers. Des crevettes ont même passé à travers ces trous. Un mur de sacs terre a été immédiatement construit derrière les digues.

Le major Hayes de Vicksburg a déclaré au maire Behrman, samedi, que les digues de la Nouvelle-Orléans étaient en bon état et que la ville ne serait nullement en danger par suite des fortes eaux.

Une grande partie des eaux de la crevasse Gibson retourne de nouveau dans le Mississippi en passant par la Rivière Rouge. La Rivière Rouge est très haute en ce moment. Les eaux monteront maintenant dans toutes les villes au Sud de la Rivière Rouge.

Le camp des réfugiés est complet. Natchez, Miss., 3 mai. — Le camp de secours improvisé pour les ré-

Mauvais Cas de Maladie d'Estomac Complètement Guéri par Peruna



Mrs. Wilson Robinson, 704 rue Nesbitt, Toledo, Ohio, écrit: "Je me sens tout à fait mieux, je n'ai plus de sensation de pesanteur, plus de douleurs, plus de rapports de gaz. Je puis manger presque tout sans en souffrir. Je veux tout le temps travailler. J'ai gagné vingt-quatre livres."

"Ceux qui me voient maintenant et m'ont vue il y a deux mois paraissent étonnés. Je leur dis que c'est l'œuvre de Peruna. Je dirai même que c'est le seul remède pour les maladies du printemps et toutes les autres."

Dyspepsie et Constipation.
Helen A. Maxfield, M. D., Lyman, Utah, écrit:

"On ne saurait trop dire des mérites de Peruna. "J'ai soixante ans et je viens de découvrir un médicament qui a beaucoup amélioré ma santé. J'ai souffert pendant des années de la dyspepsie et de la constipation. L'usage de Peruna pendant deux semaines seulement m'a beaucoup soulagé."

Les personnes qui objectent aux médicaments liquides peuvent maintenant obtenir des Tablettes de Peruna.

l'égout est complet. Pas une place n'est vacante. Les inondés qui arrivent en ville sont obligés de se loger où ils peuvent. Près de 1,080 personnes se trouvent dans le camp. Un vieux nègre est tombé malade, ayant reçu de graves blessures internes par suite d'une chute et a été transporté à l'hôpital.

L'eau atteint une hauteur de 2 à 5 pieds, dans les rues de Clayton. Les villages de Ferriday, Waterproof, et l'Argent n'ont plus beaucoup d'eau dans les rues. 20,000 rations de vivres ont été distribuées à Vidalia.

Les plaideurs se spolient entre eux et la justice les spolie en masse.

Le satisfait, c'est l'inexorable.

AMUSEMENTS

Orpheum THEATRE

Matinée tous les jours Phone Main 333
Prix: Matinée 10 à 50c Soirée 10 à 75c

DERNIÈRE SEMAINE DE LA SAISON

Commençant avec la matinée de Lundi, 4 Mai

MASTER GABRIEL & CO.
Dans Une Nouvelle Comédie en Un Acte "LITTLE KICK"

Le Compositeur et Directeur Renommé **THEODORE BENDIX**
Et Ses Symphonistes, Michel Bernstein, Jacques Shore, Arthur Bernstein

IDA O'DAY
Dans Son "Sensational" Original

LÉON—KIMBERLY & MOHR—HASLEY
Dans la Folle Comédie "CLUBLAND"

TROUPE DUNEDIN
Un Groupe Versatile d'Acrobates Merveilleux Viennent d'Arriver d'une Tournee Triomphale en Europe

ROSE & ELLIS THE JUMPING JACKS

LA DERNIÈRE ET PLUS GRANDE INVENTION DE THOS. A. EDISON

LES FANTOMES PHOTOGRAPHIQUES PARLANTE
Que des Nouveaux Sujets ORCHESTRE SYMPHONIQUE

Les deux dernières fois aujourd'hui, Mlle Irene Franklin, les Soeurs Hess, James H. Cullen, Le Trio d'Apollons, Armstrong et Manly Pollard.

Un Grand Festival de Mai et un Pique-nique

SERA DONNÉ PAR
L'Association Mutuelle de Protection des Jardiniers
AU BÉNÉFICE DE LEUR CAISSE DE SECOURS
Pour célébrer leur 38ème anniversaire
AU SOUTHERN PARK,
LE DIMANCHE, 11 MAI

AMUSEMENTS

CITY PARK

GRAND FESTIVAL ANNUEL

OUVERTURE DU PARC POUR LA SAISON DIMANCHE, 11 MAI, 1913

Jeux, amusements de toutes sortes. Grande manœuvre d'embarcations sur le lac. Feux d'artifice de jour et de nuit.
Admission, - - - 25 Cents
Distribution des prix pour les meilleurs articles sur le "City Park" entre les élèves de grammairie du Tenth et Sixth grades. av. 13-20-27 mai 4 à 11 h

ATTENTION AUX ARMES A FEU; DOULOUREUX ACCIDENT

Laurel, Miss., 3 mai. — Le corps de Ruth Massey, une jeune fille âgée de 14 ans, a été trouvé ici dans une prairie. La fillette avait été tuée d'un coup de feu. Elle avait un revolver à la main. Le coroner a ouvert une enquête et déclaré que la mort était accidentelle. Le revolver appartenait au frère de la fillette.

GRAND MAGASIN DE MEUBLES

la maison FRANCIS et PAUL MAESTRI offre à ses nombreux clients le plus bel assortiment de meubles qui soit jamais venu sur ce marché

C'EST LE MOMENT

Ils garantissent la qualité, et leurs prix sont au dessous de n'importe quelle maison d'ameublement de cette ville.

VISITEZ LEUR MAGASIN ET SOYEZ CONVAINCU

Francis and Paul Maestri Furniture Co.

LE MAGASIN DE MEUBLES LE MEILLEUR MARCHÉ DE LA VILLE

Au Coin des Rues Ramparts et Iberville

Phone Main 243

UN SEUL MAGASIN LE GRAND MAGASIN PAS DE SUCCURSALE